

ACTA SESION ORDINARIA Nº 26 CONCEJO MUNICIPAL LUNES 09 DE SEPTIEMBRE DE 2019

En Curacaví, a 09 de septiembre de 2019, siendo las 16:15 horas, en Nombre de Dios y la Patria se da inicio a la sesión ordinaria del Concejo Municipal la que es presidida por el Alcalde don Juan Pablo Barros Basso, actuando como Secretaria Municipal y Ministro de Fe del Concejo doña Violeta Alarcón Núñez. Con la participación de los (as) señores (as) Concejales (as): Sandra Ponce Baeza, Marcela Sepúlveda Zamora, María Arco Herrera, Lidia Araos Henríquez, Marco Antonio Guzmán Márquez y Gerardo Romero Cerón.

-	Se entrega	acta de la sesión ordinaria de fecha 8 de Julio de 2019
-	Pendiente	acta de la sesión ordinaria de fecha 15 de Julio de 2019
-	Pendiente	acta de la sesión extraordinaria de fecha 25 de Julio de 2019
-	Pendiente	acta de la sesión ordinaria de fecha 5 de Agosto de 2019
-	Pendiente	acta de la sesión ordinaria de fecha 12 de Agosto de 2019
-	Pendiente	acta de la sesión ordinaria de fecha 19 de Agosto de 2019
-	Pendiente	acta de la sesión ordinaria de fecha 2 de Septiembre de 2019

- Cuenta del señor Alcalde.
- Correspondencia.
- Puntos varios.

CUENTA DEL SEÑOR ALCALDE:

- 1.- Se están colocando las torres para las cámaras y el proyecto va en los tiempos, solo tenemos un problema en el sector rural por los permisos para usar la franja fiscal, pero es un tema de trámite.
- 2.- Aguas Andinas está haciendo unos proyectos en la comuna, son cambios de válvulas, en este momento están trabajando en el sector de lo Águila donde están cambiando la impulsión de la bomba que es del pozo al estanque, ellos están trabajando a toda máquina porque quieren tener todo listo antes del 18, esta es un cañería muy vieja y se vive rompiendo y la están cambiando por materiales más resistentes.

Fuera del supermercado Unimarc hay una válvula que une el sector poniente con el sector oriente del sector urbano, el sector oriente se abastece con la copa que está detrás de Carabineros y el sector poniente se ha abastece con el pozo que está en el puente, para que no les llame la atención los trabajos que se están realizando y por si alguien les pregunta sepan que decirles.

3.- Lo que ocurrió este fin de semana en la madruga del sábado tipo 4 o 4:30 de la madrugada, un incendio intencional de la media luna que fue en lugares bien específicos, en la atajada en la caseta del jurado y algo se quemo uno de los portones del picadero, fue un daño importante porque son los sectores más críticos para que pueda funcionar una media luna, esto no es solo cambiar unas tablas si no hacer un arreglo mayor, lo otro se encontraron unos panfletos de opositores al rodeo y uno podrá tener la opinión que estime respecto del rodeo a favor o en contra y es totalmente legitimo, pero llegar a esto es pasar una línea que es bastante grave y nosotros esta semana vamos a presentar una querella, también Carabineros está haciendo una investigación, también fue LABOCAR para ver qué es lo que se puede encontrar y con eso tratar de encontrar a los culpables.

CONCEJALA ARCO: Que lamentable lo que paso, porque fuera de todo destrozo de esas mentes enfermas, mentes desquiciadas que uno piensa que pueden ser mentes criminales, hoy día pueden hacer eso mañana pueden hacerlo en un colegio, en el hospital o tal vez aquí mismo en la Municipalidad, yo creo que hay que seguir hasta

las últimas consecuencias, yo creo que usted tiene que ir hasta las últimas consecuencias, hay que demandar para que esto se sepa de una vez y descubrir quien hace estas cosas, porque son un peligro para Curacaví estos grupos que hacen eso, son mentes desquiciadas en vez de avanzar el pueblo retrocedemos cuanto, si el incendio hubiera seguido cuantas casas hay en ese sector cuantas personas que pueden estar en peligro, ahora si es por los animales cuanto animalito chico, bichos, incestos que también el fuego es un peligro para ellos, yo estoy de acuerdo que se siga hasta las últimas consecuencias que lo siga usted como municipio como Alcalde, ojalá a través de los panfletos se pueda averiguar quién fue.

SEÑOR ALCALDE: Se llevaron todo.

CONCEJAL GUZMÁN: Los concejales que siempre hemos apoyado el rodeo chileno fuéramos al lugar de los hechos junto con el Alcalde a solidarizar frente a esa situación porque eso es un recinto municipal y es parte del patrimonio que debemos defender, yo estoy totalmente en desacuerdo con las personas que quieren implantar ideas y no respetan al otro que piensa distinto, porque yo pienso distinto le voy a quemar el casa al vecino y eso no corresponde, por un lado defienden a los animales y en lo Águila los están matando, eso es un doble estándar, acá muchos usan las redes sociales para desprestigiar incluso me da mucha tristeza hasta mi mamá salió la trataron muy mal, yo tengo el registro de esa situación se quien es tengo toda la información de lo que publico y la red que está detrás de todo eso que lo voy a proporcionar a la justicia para que le hagan el seguimiento correspondiente que se han aprovechado y que injurian a personas que son inocentes, también solidarizo con el Alcalde porque también meter al Alcalde y que dijeran que se queme la familia Barros en la media luna encuentro que es una cobardía.

SEÑOR ALCALDE: Me llamo la atención además de la gravedad del incendio es la reacción de muchas personas, uno puede entender que hayan personas que están a favor y otras que estén en contra del rodeo pero justificar esto con un nivel de agresividad tremendo y creo que son situaciones muy lamentables creo que habla de un tema más profundo de una persona que no encontró nada mejor que hacer un incendio provocado en la media luna.

CONCEJAL ROMERO: Yo coincido el día del incendio yo me apersone ahí temprano porque vi pasar a los Bomberos y cuando llegue ya estaba Carabineros, Bomberos y personal de la Municipalidad y de hecho un Bombero me decía que lo más penoso es que habían gastado más de 20 mil litros de aguas solo en ese rato porque después eso siguió y volvieron a pasar Bomberos.

Me dedique toda una tarde a ver los mensajes que mandaba la gente y me llamo la atención de gente que uno cree que tiene cultura e intelecto pero con una agresividad.

SEÑOR ALCALDE: Y de hecho alguien que escribiera algo diferente lo hacían pedazo.

CONCEJAL ROMERO: Yo ayer hice un comentario en la radio y lo hice con altura de mira y nuestro invitado don Chito Gumera hizo una alusión muy linda de lo que son las medias lunas, el recuerda con cariño todas las fiestas que se hicieron en Curacaví en las medias lunas, porque no es tan solo ir a topear el ganado sino además es crear un ambiente familiar que nos recuerda todas las tradiciones, y sin duda me llamo la atención la agresividad de mucha gente y si esto no lo paramos se nos va a ir de las manos.

SEÑOR ALCALDE: Esto salió en todos los medios en la televisión en el Mercurio.

CONCEJAL ROMERO: Que triste porque quedamos mal parados nuevamente por un incendio, segundo nuevamente Curacaví aparece y eso nos afecta en la parte turística y esto es un daño colateral, porque la gente que quería ir a encumbrar volantines en el Estadio Julio Riesco se va a encontrar con una media luna incendiada y eso no hay que dejarlo pasar.

CONCEJALA PONCE: Todos tenemos plena conciencia de lo que paso este fin de semana con la media luna, y yo propongo tomar un acuerdo, uno porque estamos en contra del incendio en contra de esta forma vandálica que tuvieron de expresas su pensamiento porque no se identificaron como persona si no como grupo porque así de cobarde son, pero es un tema tolerancia, y espero que ustedes estén de acuerdo en tomar el acuerdo que estamos en contra del incendio y en contra de este acto vandálico a un bien nacional de uso público que es de todos, si bien lo administra la Municipalidad pero todos tenemos derecho a participar de ese lugar, no sé si están de acuerdo

Se discute por el concejo y las intervenciones quedan consignadas en el audio de la presente acta.

LOS CONCEJALES POR UNANIMIDAD ESTAN DE ACUERDO.

CONCEJALA ARAOS: Yo estoy de acuerdo, aunque no soy fanática de los rodeos pero si respecto, además que es un deporte típico que viene de años, y estoy de acuerdo con la querella porque no vamos avalar el vandalismo.

CONCEJALA SEPULVEDA: Yo estoy totalmente de acuerdo con la querella independiente de las posturas que uno tenga respecto al maltrato animal, pero este tipo de actuaciones no se condicen con nuestros tiempos, por lo tanto, voy a estar respaldando independiente de que yo no haya aceptado la subvención no estoy de acuerdo con estas acciones por tanto son 2 cosas distintas, pero yo estoy de acuerdo que se presente una querella como corresponde.

ACUERDO: 134-09-2019

EL CONCEJO MUNICIPAL POR UNANIMIDAD DE LOS MIEMBROS PRESENTES, ACORDÓ RECHAZAR LOS ACTOS VANDÁLICOS OCASIONADOS A LA MEDIA LUNA DEL ESTADIO JULIO RIESCO, Y SI SE TOMA LA DECISIÓN DE HACER QUERELLA O ALGUNA ACCIÓN LEGAL, ANTE CUALQUIER ACTO VANDÁLICO O DE ESTA ÍNDOLE LOS CONCEJALES POR UNANIMIDAD LO APOYARAN EN SU TOTALIDAD, ENTREGANDO TODA INFORMACIÓN QUE ELLOS PUEDAN APORTAR.

CORRESPONDENCIA:

 Sancionar Memorándum Nº 350 de fecha 2 de septiembre de 2019 del señor Carlos Vásquez Álvarez, Secretario Comunal de Planificación que remite Modificación Presupuestaria Nº 08 Área Municipal.

SEÑOR ALCALDE: Esta fue la que presentamos la semana pasada, se aprueba

LOS CONCEJALES LO APRUEBAN POR UNANIMIDAD

ACUERDO: 135-09-2019

EL CONCEJO MUNICIPAL POR UNANIMIDAD DE LOS MIEMBROS PRESENTES, ACORDÓ APROBAR SANCIONAR LA PROPUESTA DE MODIFICACIÓN PRESUPUESTARIA Nº 08, PRESENTADA EN SESIÓN ORDINARIA DE FECHA 2 DE SEPTIEMBRE DE 2019, DE ACUERDO AL MEMORÁNDUM N° 350 DE FECHA 2 DE SEPTIEMBRE DE 2019 DE LA SECRETARÍA COMUNAL DE PLANIFICACIÓN.

Memorándum N°310 de fecha 6 septiembre del 2019, del señor Juan Pablo Lefimil Toro, Director Asesoría Jurídica, que remite informe sobre la procedencia de autorizar una subvención Municipal a la "Club Adulto Mayor Armonía Otoñal".

SEÑOR ALCALDE: Se aprueban los \$500.000

LOS CONCEJALES LO APRUEBAN POR UNANIMIDAD

ACUERDO: 136-09-2019

EL CONCEJO MUNICIPAL POR UNANIMIDAD DE LOS MIEMBROS PRESENTES, ACORDÓ APROBAR UNA SUBVENCIÓN MUNICIPAL DE \$ 500.000.- AL "CLUB ADULTO MAYOR ARMONIA OTOÑAL". PARA ADQUIRIR 3 MESAS PLEGABLES, LADRILLOS FISCALES, BOLSAS DE CEMENTO, ARENA GRUESA, FIERRO ESTRIADO, SIDING BLANCO, TORNILLOS VULCANITA, GALÓN SELLADO LADRILLO, CHAPA RUSTICA Y MANO DE OBRA, SEGÚN LO INFORMADO MEDIANTE MEMORÁNDUM Nº 310 DE FECHA 6 DE SEPTIEMBRE DE 2019, DEL SEÑOR DIRECTOR DE ASESORÍA JURÍDICA. EN CONSECUENCIA CORRESPONDE INCLUIRLA EN EL LISTADO DE LAS SUBVENCIONES OTORGADAS A LAS INSTITUCIONES QUE ASÍ LO SOLICITARON PARA EL AÑO 2019.

Memorándum N°306 de fecha 4 septiembre del 2019, del señor Juan Pablo Lefimil Toro, Director Asesoría Jurídica, que remite informe sobre la procedencia de autorizar una subvención Municipal a la "Club Deportivo Leones del Puangue".

SEÑOR ALCALDE: Este es un club nuevo que se formo es de Ping Pong, se aprueban \$400.000

LOS CONCEJALES LO APRUEBAN POR UNANIMIDAD

ACUERDO: 137-09-2019

EL CONCEJO MUNICIPAL POR UNANIMIDAD DE LOS MIEMBROS PRESENTES, ACORDÓ APROBAR UNA SUBVENCIÓN MUNICIPAL DE \$400.000.- AL "CLUB DEPORTIVO LEONES DEL PUANGUE", SEGÚN MEMORÁNDUM Nº 306 DE FECHA 4 DE SEPTIEMBRE, DEL DIRECTOR ASESORÍA JURÍDICA. EN CONSECUENCIA CORRESPONDE INCLUIRLA EN EL LISTADO DE LAS SUBVENCIONES OTORGADAS A LAS INSTITUCIONES QUE ASÍ LO SOLICITARON PARA EL AÑO 2019.

Memorándum Nº 308 de fecha 5 de septiembre de 2019, del señor Juan Pablo Lefimil Toro, Director Asesoría Jurídica, que solicita aprobación del H. Concejo Municipal de la conciliación judicial en causa O-57-2019, con don Patricio Fernando Carvajal Ramírez, representado convencionalmente por don Esteban Parot Neuman

SEÑOR ALCALDE: El era el Psicólogo de la OPD, nosotros le teníamos que renovar el contrato y cuando tenía que venir a firmar el contrato, informo que se había ido a trabajar a otro lado y nos demando y en la conciliación uno más o menos calcula cuando tiene que pagar y era mejor llegar a un acuerdo.

Se le pide al Abogado don Juan Pablo Lefimil Toro, que venga a exponer sobre el tema.

SEÑOR JUAN PABLO LEFIMIL TORO: Exponen sobre el caso y entrega todos los antecedentes.

Se discute por el concejo y las intervenciones quedan consignadas en el audio de la presente acta.

SEÑOR ALCALDE: Se aprueban los \$4.700.000.

LOS CONCEJALES LO APRUEBAN POR UNANIMIDAD.

ACUERDO: 138-09-2019

EL CONCEJO MUNICIPAL POR UNANIMIDAD DE LOS MIEMBROS PRESENTES, ACORDÓ AUTORIZAR A LA ADMINISTRACIÓN PARA SUSCRIBIR UNA CONCILIACIÓN JUDICIAL, POR LA ILUSTRE MUNICIPALIDAD DE CURACAVÍ Y DON PATRICIO FERNANDO CARVAJAL RAMÍREZ, RESPECTO DE LA CAUSA O-57-2019, POR UN MONTO DE \$4.700.000, DE ACUERDO A LO INFORMADO MEDIANTE MEMORÁNDUM Nº 308 DE FECHA 5 DE SEPTIEMBRE DE 2019 DEL SEÑOR DIRECTOR DE ASESORÍA JURÍDICA.

Memorándum N°356 de fecha 9 septiembre del 2019, del señor Carlos Vásquez Álvarez, Secretario Comunal de Planificación, que remite estimación de costos de mantención y operación del proyecto Código BIP 40006382-0 "ADQUISICIÓN DE DOS CAMIONES RECOLECTORES PARA LA COMUNA DE CURACAVI".

SEÑOR ALCALDE: Es un proyecto que tenemos bastante avanzado y dentro de las últimas observaciones que nos hicieron, es que tenemos que aprobar los montos de costos de operación y mantención que estamos pidiendo para la compra de 2 camiones nuevos grandes, para aumentar la recolección.

LOS CONCEJALES LO APRUEBAN POR UNANIMIDAD.

ACUERDO: 139-09-2019

EL CONCEJO MUNICIPAL POR UNANIMIDAD DE LOS MIEMBROS PRESENTES, ACORDÓ APROBAR A LA ADMINISTRACIÓN LA ESTIMACIÓN DE COSTOS DE MANTENCIÓN Y OPERACIÓN DEL PROYECTO CÓDIGO BIP 40006382-0 ADQUISICIÓN DE DOS CAMIONES RECOLECTORES PARA LA COMUNA DE CURACAVI. LOS CUALES ASCIENDEN A COSTOS DE OPERACIÓN TOTAL ANUAL \$ 76.111.336, COSTOS DE MANTENCIÓN TOTAL ANUAL \$ 9.080.000, SEGÚN LO SOLICITADO MEDIANTE MEMORÁNDUM Nº 356 DE FECHA 9 DE SEPTIEMBRE DE 2019, DEL SEÑOR SECRETARIO COMUNAL DE PLANIFICACIÓN

Memorándum Nº 355 de fecha 9 de septiembre de 2019 del señor Carlos Vásquez Álvarez, Secretario Comunal de Planificación que remite Modificación Presupuestaria Nº 09 Área Municipal.

SEÑOR ALCALDE: Estos son uno PMU y unos PMB que se aprobaron y que tenemos que incorporar al presupuesto.

CONCEJALA PONCE: Pero esta plata esta.

SEÑOR ALCALE: Esta, pero tenemos que reconocerla en el presupuesto.

SE TOMA CONOCIMIENTO, Y QUEDA PARA EL PROXIMO CONCEJO.

 Memorándum Nº 02 de fecha 9 de septiembre de 2019 de la señora Pilar Espinoza Tapia, Presidenta Servicio de Bienestar que remite informe de solicitudes de incorporación al Servicio de Bienestar.

SEÑOR ALCALDE: Si quieren vemos el memorándum Nº 2 y 3 juntos porque es de lo mismo, esto es nuevas personas que se están incorporando al servicio de bienestar para poder aprobarlo y quedar con toda la gente ya cubierta.

- Memorándum № 03 de fecha 9 de septiembre de 2019 de la señora Pilar Espinoza Tapia, Presidenta Servicio de Bienestar que remite informe de incorporación al Servicio de Bienestar.

CONCEJAL GUZMAN: Por qué pasa por concejo.

SEÑOR ALCALDE: Porque hay que aumentar el aporte, por cada persona que se integra al bienestar nosotros hacemos un aporte, en la próxima modificación presupuestaria vamos a tener que integrar a las personas, pero además hay una persona que está con un problema de salud bien complejo por eso tenía que pasar hoy día, para quedar ingresado formalmente y de esa forma poder cubrirlo.

SE APRUEBA.

LOS CONCEJALES LO APRUEBAN POR UNANIMIDAD.

ACUERDO: 140-09-2019

EL CONCEJO MUNICIPAL POR UNANIMIDAD DE LOS MIEMBROS PRESENTES, ACORDÓ APROBAR LA INCORPORACIÓN DE NUEVOS FUNCIONARIOS AL SERVICIO DE BIENESTAR MUNICIPAL, SEGÚN LO SOLICITADO MEDIANTE MEMORÁNDUMS Nº02 Y 03 DE LA SEÑORA PRESIDENTA DEL SERVICIOS DE BIENESTAR.

Carta de la señora Rosa Cabello Saavedra, de fecha 26 de agosto del 2019 que expone situación que le afecta.

SE TOMA CONOCIMIENTO

PUNTOS VARIOS:

INTERVENCIÓN DEL CONCEJAL MARCO ANTONIO GUZMÁN MARQUEZ

1.- Frente al tema de la media luna, cuando comenzarían la reconstrucción por parte del municipio.

SEÑOR ALCALDE: Hoy iba un equipo técnico a revisar allá, tenemos que juntarnos con los clubes de huasos hay algunas pendientes que hacer y ya que vamos arreglar es mejor meter más recursos para hacer algo mejor, pero estamos recién en el levantamiento.

CONCEJAL GUZMAN: Cuando ira con sus concejales que estamos apoyando el rodeo para tomarnos una foto en la media luna para apoyar la reconstrucción.

SEÑOR ALCALDE: Voy a revisar la agenda para fijar un día.

2.- No están funcionando las luminarias de los paraderos.

SEÑOR ALCALDE: Lo estábamos viendo hoy en la mañana y al parecer vamos a terminar el contrato.

CONCEJAL GUZMAN: Yo estuve conversando con varias personas del sector rural y hay muchos paraderos que están en pésimo estado, pero sus luminarias y tecnología funcionan, pero hay posibilidad de que se reconstruyan los paraderos, porque hay algunos chocados otros con los techos en mal estado.

SEÑOR ALCALDE: Presentamos ya un proyecto de reparación para paraderos tanto en la parte urbana como en la parte rural que está en el gobierno regional en este momento, con fondos a los cargos del transantiago, pero respecto a las luminarias, la empresa está atrasada no responde y se le va a terminar el contrato a la empresa.

3.- Con desagrado hay un señor que entre Lo Alvaro y Santa Rita está colocando toda su chatarra vieja y vehículos viejos, que afea todo el entorno, y los esfuerzos que han hecho los niños de la plaza y esta afeando el entorno, necesito que envíen a los inspectores y además tiene una chanchería y la gente reclama por el olor.

Se discute por el concejo y las intervenciones quedan consignadas en el audio de la presente acta.

INTERVENCIÓN DE LA CONCEJALA SEÑORA LIDIA ARAOS HENRIQUEZ

1.- El tema de las alzas de la luz que le han llegado a las personas el día jueves estuve ateniendo y vino mucha gente y las alzas eran grandes y la gente fue a la CGE, y en la mayoría de los casos si estaba bien tomado la lectura, pero el problema está en que subieron mucho el kilo y eso lo habían anunciado que era un 10%.

SEÑOR ALCALDE: Pero se sumo a un 10% de hace dos meses.

CONCEJALA ARAOS: Pero por lo que sacábamos las cuentas es mucho más del 500 o 600% lo que subió, eso va a tener que verse de otra manera, yo estuve hablando con el asesor del Alcalde de Melipilla y él me explicaba que el alza fue al kilo wats, pero es mucho más de lo que ellos anunciaron, y me aconsejaron por lo que ellos están haciendo como Municipio y les está dando bastante resultados y es la demanda colectiva.

SEÑOR ALCALDE: La distribución en este caso CGE hace de buzón, porque esos montos ya están regulados, acá hay dos, está el costo de distribución que es bajo dentro del total de la cuenta y está el costo del consumo y que ese es el valor que está fijado, hay alguna cuenta como para poder revisar bien los antecedentes.

CONCEJALA ARAOS: Hay cuentas yo se las voy hacer llegar.

2.- Hay un caso de un basural que está en una casa privada de una familia que tiene un tema social, la señora vino acá a la Asistente Social quedaron de ir y no han ido, después la mandaron hablar con el inspector municipal para que fuera a visitar las rumbas de cosas que acumula el hermano que está enfermo y que tiene el mal de Diógenes, y lleva cosas que encuentra en la calle y las mete a la propiedad y ya no hayan que hacer con las cosas.

SEÑOR ALCALDE: Cuando ha habido casos de ese tipo, lo primero es la familia que tiene que poner de su parte.

CONCEJALA ARAOS: Lo tuvieron en tratamiento lo internaron y no hay caso, le dieron el alto y volvió igual.

SEÑOR ALCALDE: Nosotros hemos limpiado, pero también la familia asume un compromiso, porque no podemos estar limpiando a cada rato, hemos tenido casos así y lo hemos coordinado ya sea con el hospital o lo hemos coordinado con alguna otra institución de salud dependiendo de las redes que tenga la familia.

2.- Lo otro que me dejo bastante preocupada, es el tema de las horas que se cobran en el gimnasio Joaquín Blaya, el colegio diferencial Puertas del Sol quería hacer la fiesta del 18, para el día 13 o 14 no recuerdo pero les sacaron la cuenta por el rato que van a ocupar y les salía un millón y tanto.

SEÑOR ALCALDE: Ese es un valor de ordenanza y la ordenanza pasa por acá.

CONCEJALA ARAOS: Paso por acá pero nosotros no nos dimos cuenta que iba a pasar esto, ellos era solo unas horas, pero la hora sale 5 UF y eso sale 180 mil pesos y eso les salía un millón cien o doscientos, yo propongo una modificación.

SEÑOR ALCALDE: Por ley la ordenanza dice que la modificación que se hace este año entra a regir el 1 de enero del próximo año.

CONCEJALA ARAOS: Aunque fuera así no importa, porque estamos cometiendo un error con los colegios que son vulnerables.

SEÑOR ALCALDE: Pero que se acerquen a la municipalidad y podemos ver alguna alternativa.

Se discute por el concejo y las intervenciones quedan consignadas en el audio de la presente acta.

INTERVENCIÓN DE LA CONCEJALA SEÑORA SANDRA PONCE BAEZA

1.- Estado viendo en las redes sociales que han hecho varias intervenciones bastante buenas los inspectores municipales en la comuna, encuentro que la labor que están cumpliendo es bastante eficaz en ayuda y por algo se utiliza por algo también se les llama a los inspectores municipales y eso quiere decir que está siendo valorado el trabajo de alguna manera, así que quiero enviar mis felicitaciones a pesar que muchos de ellos tratan de ponerle el pies encima y tratarlos pésimo yo considero que la labor que están haciendo los inspectores municipales ayudando a proteger nuestra comuna es bastante buena, y esta semana han ocurrido varios episodios que ellos han intervenido y done ellos llegan de forma oportuna a los lugares cuando se les llama, yo considero que su labor está bien y que dentro de la municipalidad es uno de los dineros mejor invertidos que tenemos, a pesar de los dime y te diré que se ocasionaron en sus primeros momentos.

SEÑOR ALCALDE: Cuando fiscalizan a alguien por ejemplo, hablan peste, pero cuando nosotros decimos hicieron algún tema relacionado con seguridad, porque separamos lo que es seguridad con lo que es fiscalización también reclaman.

CONCEJALA PONCE: Lo que pasa que es un tema de seguridad, los inspectores también integran la municipalidad, tenemos un ente más preocupado por nuestra seguridad, si hace 4 años atrás la gente reclamaba porque carabineros no alcanzaba a llegar porque estaban en un procedimiento, hoy tenemos otro ente que nos ayuda un poco a sentirnos más seguros porque sabemos que pueden llegar más oportunamente que carabineros que nos van ayudar y que nos van a proteger, yo creo que la labor que han cumplido es bastante buena, hoy tenemos bastantes inspectores municipales y si queremos fiscalizar y pasar un parte es porque se está cometiendo una infracción, no es porque sea antojadizo o porque le tenga mala.

Esta administración se ha preocupado mucho del ordenamiento de la comuna, teníamos problemas de los estacionamientos que todo el mundo alegaba, ahora uno se da cuenta cuando pasa el carro de bomberos o la ambulancia esta expedito, por lo menos la vía del medio queda un espacio y pueden pasar los vehículos de emergencias, antes no había que hacer el quite a los vehículos que estaban estacionado, tenemos también el tema de ordenarnos en la feria, entonces podemos ver que hay alguien que se está preocupando de la seguridad no solo carabineros que tampoco son muchos, y nosotros somos una comuna muy extensa que no pueden estar de un extremo a otro no llegan, yo creo que la labor que está haciendo la municipalidad y sobre todo los inspectores municipales yo creo que hay que felicitarlos y uno tiene que reconocer los buenos trabajos que se hacen en la comuna, y es con esfuerzo también son gente profesional si no fueron elegidos a dedo son gente capacitada para hacer el trabajo y uno tiene que reconocer las buenas labores.

Se discute por el concejo y las intervenciones quedan consignadas en el audio de la presente acta.

INTERVENCIÓN DE LA CONCEJALA MARCELA SEPÚLVEDA ZAMORA

1.- Quiero felicitar la labor que realizaron por la presentación del décimo aniversario de la filarmónica, muy bonito como se presentan y la solemnidad que le dan a la ceremonia y a lo que están haciendo, el profesor esta hace poco.

SEÑOR ALCALDE: El era profesor de chelo, y la directora que teníamos se fue a estudiar a fuera y el asumió como director.

CONCEJALA SEPULVEDA: Me decían que en Santiago es muy reconocido y hay que sacarle provecho, nosotros conversábamos con el señor Cabeza que hicieran presentación en los colegios para poder motivar a más niños y que vean que es posible tomar un instrumento y que se interesen porque podríamos tener más niños en música y música docta que también es necesario, no solo regatón u otras corrientes eso es como una idea.

2.- Lo otro que también quería felicitar que ya estamos con las cámaras de seguridad ya casi instaladas en los postes gigantes, y que la gente le llama la atención y no saben que es y todos preguntan, me gustaría si nos pueden informar los puntos porque yo no sé los puntos.

SEÑOR ALCALDE: Ya están casi todos instalados y son 19 puntos de cámaras y más 4 lectores de patentes.

CONCEJALA SEPULVEDA: Los 19 puntos también están los rurales, cuántos son rurales.

SEÑOR ALCALDE: 8 cámaras rurales.

3.- La semana pasada estuve en la constitución de una organización en mi rol profesional, y me toco estar con Ximena Herrera y me quede gratamente impresionada de cómo ha avanzado es una muy buena profesional como se dirige a la organización a los socios y la verdad quería darle las felicitaciones porque es bueno, ella es nuestro nexo y es un muy importante nexo con la gente y la gente la estima mucho además, ella tiene un muy buen trato con las personas yo jamás he escuchado nada sobre Ximena, al contrario yo la conocí cuando era Secretaria y creo que es una muy buena profesional y le puede sacar mucho más provecho, después de lo que vi en la reunión quería decirlo.

4.- Lo otro que también quería contarle que en lo Águila seguimos con la luz prendida día y noche.

SEÑOR ALCALDE: Lo que pasa que todavía no se coloca el empalme y esa luz no la pagamos nosotros.

CONCEJALA SEPULVEDA: Y por qué no se ha colocado el empalme.

SEÑOR ALCALDE: Porque CGE se ha demorado y también la empresa que esta con algún retraso y se le ha insistido que regularice esa situación.

5.- La invitación que hizo la agrupación de familiares y amigos de detenidos desaparecidos para el 11 de septiembre, en la plaza como todos los años a las 20:00 horas frente al frontis de la parroquia, ellos solicita a través de esta carta la autorización o ya la autorizaron.

SEÑOR ALCALDE: Ya la solicitaron y esta lista.

6.- Lo otro si hacen la actividad para acompañar al Alcalde a la media luna yo asisto, no estoy de acuerdo con acto de ese tipo de violencia, yo les tengo que comentar que mi hijo también fue como bombero y ellos encontraron balas no percutadas, incluso se arriesga la salud y la integridad de las personas que asisten a apagar el incendio, porque obviamente los perdigones o balas pueden explotar con el calor y esas quedaron sin explosar y las personas que asistieron con carabineros, bomberos y la misma gente de la municipalidad pudieron haber salidos dañados, incluso mi hijo que esta siempre al servicio de la comunidad.

Se discute por el concejo y las intervenciones quedan consignadas en el audio de la presente acta.

INTERVENCIÓN DE LA CONCEJALA SEÑORA MARIA ARCO HERRERA

1.- Me gustaría saber por los trabajos que se van hacer en la plaza, cuando se van hacer y cuanto van a demorar y que va a pasar con esa gente, sobre todo por los 4 artesanos que están siempre ahí.

SEÑOR ALCALDE: Este es un proyecto que se está trabajando por etapas, de hecho ya se cerró la plaza en una parte, la primera parte corresponde a un recabliado completo de las luminarias, vamos a sacar esas luminarias viejas y vamos a poner faroles, vamos a cambiar el juego de ubicación y lo vamos a poner en otro lugar donde le vamos a colocar piso especial para juegos, esa es la primera etapa, estamos viendo colocar un equipo de calistenia pero a lo mejor en otra plaza lo estamos viendo, la segunda etapa también con plata del GORE es intervenir los pisos, pero eso ya sería para el próximo año el hoyo de la plaza y con recursos nuestros invertir también en el hoyo de la plaza y en tenemos la idea de cambiar la fuente por otra cosa que sea más icónica esa son las etapas que vienen en el plan de mejorar la plaza.

CONCEJALA ARCO: Y eso se tiene que hacer en un tiempo de?

SEÑOR ALCALDE: Esos son 90 días desde que se hizo entrega de terreno y eso ya fue hace un tiempo y eso se va a ir trabajando por espacios a ese acuerdo llegamos con la gente.

CONCEJALA ARCO: Ahí tenemos 4 artesanos que están todo el tiempo. Por el whatsap de los concejales avisaron que hay un colchón detrás del negocio de los completos y da muy mala imagen.

CONCEJALA PONCE: No, es la villa

2.- Sobre los animales que el otro día conversaba el colega, donde Curacaví está declarada zona seca, va a llegar ayuda para la gente que tiene menos animales, que deben hacer que requisitos.

SEÑOR ALCALDE: Tuvimos una conversación con el Director Regional de INDAP, esta es la primera ayuda que viene ahora que se aprobó hace poco, es una ayuda para 60 o 80 usuarios de PRODESAL, que no cubre a todos los usuarios de PRODESAL, pero cubre a los que están como primera reacción, pero de aquí a fin de mes o comienzos de octubre se debiera hacer una entrega al segundo grupo, y ahí además lo conversamos con el director de INDAP que tenemos muchas personas que no están en PRODESAL por un tema de cupo, y lo que se comprometió en su momento es que las personas cumplieran con los requisitos, que fueran afectados que tuvieran menos del 70% de la ficha y otros requisitos que son los que pide INDAP para ser usuario de INDAP, también esas personas se pueden inscribir, nosotros ya mandamos un listado adicional y si es que llegan más personas podemos mandar otro listado adicional.

CONCEJALA ARCO: Y las personas tienen que venir acá

SEÑOR ALCALDE: A PRODESAL, y ellos están centralizando la información para poder mandármela a mí, y luego yo la mando por oficio al Director, ya estamos sobre las 90 personas, el gobierno regional aprobó unos recursos que es para

ahora, pero INDAP ya está comprando par hacer una ayuda masiva que son como 700 millones de pesos que se van a entregan en la región, de eso son 200 que pone el Gobierno Regional y 500 pone INDAP, entonces los 200 del Gobierno Regional que permiten ayudar una parte.

CONCEJALA ARCO: Hoy día me decía un vecino que no solo hay vacuno, si no también caballos, ovejas y todo eso son diferentes alimentos.

SEÑOR ALCALDE: El año pasado se les entregaron fardos se les entrego pellet y en caso de abejas que se le entrego fructosa también, como no hay floración por la falta de lluvia para poder alimentarlas.

Se discute por el concejo y las intervenciones quedan consignadas en el audio de la presente acta.

INTERVENCIÓN DEL CONCEJAL GERARDO ROMERO CERÓN

1.- Felicitar a la orquesta filarmónica, porque yo fui con el propósito de fiscalizar un poco el nivel que estaba teniendo la orquesta filarmónica, porque en las últimas presentaciones iba como en declive una cosa muy plana no había visto un énfasis, sin embargo gratamente logre apreciar por el modo un ímpetu un ánimo una buena acogida del público y el interés de los papás, por lo tanto, vuelvo a tener esperanzas en esta orquesta filarmónica.

SEÑOR ALCALDE: Yo no coincido tanto, porque la orquesta cuando asumió la Alfonsina tubo como un segundo aire importante, aumentaron el repertorio la cantidad de personas que participaban, había más motivación hubo un cambio completo del repertorio cada vez hacia un repertorio distinto, porque el problema que teníamos antes era que siempre tocaban lo mismo y de hecho una de las razones cuando hicimos el proceso para seleccionar al nuevo director una de las personas que su opinión fue importante fue de la Alfonsina pensando en tratar de darle continuidad a lo que estaba haciendo ella.

CONCEJAL ROMERO: Felicitaciones a ellos porque están bien.

2.- Hoy pase por la esquina del Banco Chile y tuve la ocasión de conversar con varias personas que me hicieron el mismo reclamo, que es el tema de los buses por el ordenamiento la salida de la ubicación de los buses, el tema que en las mañanas llegan buses a dejar personas de las empresas aledañas, pero luego actúan como buses de la zona.

SEÑOR ALCALDE: Lo que pasa es que la empresa Viajaquí son lo mismo que la Yanguas hacen doble trabajo.

CONCEJAL ROMERO: Me dijeron que es otra empresa.

SEÑOR ALCALDE: Hemos estado haciendo fiscalizaciones con la SEREMI de Transporte incluso con personas de incognito, se estuvieron fiscalizando furgones que llevaban gente, hoy día en la mañana me informaba la encargada que pararon a varios vehículos carabineros, y muchos son personas que se ponen de acuerdo y los furgones las pasan a buscar en ese lugar, genera problema porque es un espacio muy acotado y el vehículo que se detiene a subir personas entorpece el tránsito de los buses, en todo caso esto se debiera eliminar, porque aprobaron hace algunos días el proyecto de semáforo en Presbítero Moraga con la Avenida y eso contempla varias cosas y una es trasladar el paradero, porque no podemos tener el paradero al lado del semáforo y el paradero lo vamos a tener que desplazar hacia el oriente y ahí se nos debiera diluir un poco esa concentración que se genera en esa esquina.

3.- He tenido muchos reclamos y creo que la Municipalidad también ya se hizo parte de eso, y es por un local nuevo que tenemos en el barrio turístico que mantiene un Pub por la noche y supe que le pasaron un parte, sin embargo lo que me preocupa es que están usando una patente que no corresponde.

SEÑOR ALCALDE: Para hacer objetivo, hay otro local que también está al lado y también está en la misma situación, y los estamos fiscalizando a los dos con la misma rigurosidad.

4.- Viene la COP 25 y están participando muchas comunas y de que maneras nosotros podemos insertarnos o buscar alguna alianza para poder participar, porque esto va hacer el 2 de diciembre y debiéramos de alguna manera presentarnos como una comuna que está haciendo algo, yo creo que debemos subirnos al tren de la COP 25 porque si no vamos a quedar mal parados.

SEÑOR ALCALDE: Hay un trabajo que se está haciendo a nivel regional, por ejemplo está bien avanzado el colocar un punto limpio, estamos como Municipalidad con planes pilotos de la agricultura, también estamos viendo poder ampliar los tipos de reciclaje que hoy día tenemos básicamente eso, pero lo más importante que hay que destacar es que la Intendenta esta con una agenda potente pero lo más importante que considera las comunas rurales que lamentablemente antes no se consideraban, también estamos con un proyecto de electro lineras, que se va a instalar en todas las comunas de la región

metropolitana y eso es una señal bien potente que está viendo el Gobierno Regional y es que todas las comunas nos subamos al carro.

CONCEJAL ROMERO: Pero también tenemos la oportunidad de involucrar a los más pequeños.

SEÑOR ALCALDE: Una de las electro linera la vamos a colocar a fuera de la Escuela de Miraflores por 2 razones, una porque quizás el día de mañana podemos empezar con buses eléctricos y en segundo lugar Curacaví es una comuna de paso de un monto de vehículos y el día de mañana que digan yo paro en Curacaví a recargar mi auto, entonces dejemos en un lugar que sea visible.

5.- Hoy estuve en una reunión muy interesante con el alto mando de Carabineros y de la Asociación Chilena de Municipalidades va a salir en la tele a la noche, también estuve con la Alcaldesa Jessica Mualim que nos representó como comuna y realizó un planteamiento bien enérgico y muy potente a la carencia que tenemos en seguridad como comunas rurales, el alto mando tomo nota de eso y se va a elaborar un documento bien importante al respecto y se espera un cambio radical donde si van hacer involucrados todos los Alcaldes de las comunas rurales, don Germán Codina lidera bastante bien el tema y pudo poner temas muy de peso sobre la mesa.

SEÑOR ALCALDE: Hubo una reunión de alcaldes hace un tiempo por ese tema, fue un poco después de las personas que mataron un Puente Alto, una de las propuestas era que los comisarios tuvieran una doble dependencia, una que fuera jerárquica del mando de carabineros pero que también tuvieran cierta dependencia de las Municipalidades, y se están viendo algunas alternativas de ese tipo.

6.- En el paso las Rosas cuando se hizo la pavimentación, se pregunta porque quedo inconcluso justo un pedazo, quién no fiscalizó bien quien no tomo las medidas, y un vecino me dijo se dieron el gusto de botar el cemento que sobro a un costado.

SEÑOR ALCALDE: Eso ya lo explicado varias veces en los concejos, al otro lado de la carretera es rural, por lo tanto corresponde a vialidad, nosotros presionamos hasta que vialidad asfalto ese lugar, pero la persona que hizo el proyecto de vialidad, dejo ese pedazo sin asfaltar, a pesar que era un contrato que era de vialidad toco que conocíamos al dueño de la empresa y le pedimos como un favor que nos asfaltara el pedazo faltante, él estaba dispuesto y llego el camión con el asfalto y el resto de las maquinarias y personal y llega la inspectora fiscal y dice que eso no estaba considerado en la obra y no lo podía hacer, él le explico que lo iba a poner el por su cuenta y no quiso entender y obligo al camión a botar a un lado, eso es un descriterio, ahora presentamos un proyecto vialidad para asfaltar el pedazo que quedo.

VICTETA ALARCÓN NÚÑEZ SÉCRETARIA MUNICIPAL MINISTRO DE FE CONCEJO MUNICIPAL

Se discute por el concejo y las intervenciones quedan consignadas en el audio de la presente acta.

Sin tener nada más que tratar se cierra la sesión siendo las 18:15 horas.

VAN/vvb.